

DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Irianto, Sulistyowati, dan Shidarta, ed. *Metode Penelitian Hukum: Konstelasi dan Refleksi*. 3 ed. Jakarta: Yayasan Pustaka Obor Indonesia, 2013.
- Muhaimin. *Metode Penelitian Hukum*. 1 ed. Mataram: Mataram University Press, 2020.
- Pribadi, Toto, Ali Muhyidin, dan Susanti. “Modul: Pendekatan Analisis Sistem Politik,” 2018.
- Samekto, Adji. *Negara Dalam Dimensi Hukum Internasional*. 1 ed. Bandung: PT Citra Aditya Bakti, 2009.
- . *Penelitian Hukum dalam Aliran Legal Positivisme*. Disunting oleh Nuraini. 1 ed. Depok: PT RajaGrafindo Persada, 2023.
- Soekanto, Soerjono. *Pengantar Penelitian Hukum*. Jakarta: Penerbit Universitas Indonesia, 2021.
- Solikin, Nur. *Pengantar Metodologi Penelitian Hukum*. 1 ed. Pasuruan: CV. Penerbit Qiara Media, 2021.
- Suteki, dan Galang Taufani. *Metodologi Penelitian Hukum (Filsafat, Teori dan Praktik)*. 1 ed. Vol. cet. 4. Depok: Rajawali Pers, 2022.

Jurnal

- Achmad, Sayfudin, Ni Putu Rai Yulianti, dan Hartana. “Perspektif Hukum Organisasi Internasional Terhadap Tindakan Militer NKRI ke Organisasi Papua Merdeka.” *Jurnal Gender Dan Hak Asasi Manusia* 1, no. 2 (September 2023): 83.
- Adnyana, Kadek Rio Teguh, Dewa Gede Sudika Mangku, dan Ni Putu Rai Yulianti. “Kedaulatan Negara Dalam Hukum Internasional.” *Jurnal Pacta Sunt Servanda* 3, no. 2 (September 2022): 34–35. <https://ejournal2.undiksha.ac.id/index.php/JPSS>.
- Agustin, Yusniar Dwi, dan Diah Apriani Atika Sari. “Bentuk Tanggungjawab Para Pihak Dalam Konflik Bersenjata Non-Internasional Dalam Memberikan Perlindungan Kepada Penduduk Sipil.” *Belli ac Pacis* 2, no. 1 (Juni 2016): 76.
- Andani, Riri, dan Alsodiq. “Analisis Perspektif Pemberontakan dan Kontra-Pemberontakan Dalam Menjaga Pertahanan Negara.” *NUSANTARA : Jurnal*

Ilmu Pengetahuan Sosial 9, no. 5 (2022): 1602.
<https://doi.org/10.31604/jips.v9i5.2022.1600-1607>.

Apriliyawati, Nadia, Melly Aida, dan Rehulina. "Tanggung Jawab Negara Asal Wabah terhadap Pandemi Menurut Hukum Internasional (Studi Kasus Pandemi Covid-19)." *Jurnal Penelitian Universitas Kuningan* 12, no. 1 (2021): 11. <https://www.jpost.com/health-science/israel-us-law-firms-sue-china-for-trillions-of-dollars-over->.

Aulia, Lulu Rahma, Dinie Anggraeni Dewi, dan Yayang Furi Furnamasari. "Mengenal Identitas Nasional Indonesia Sebagai Jati Diri Bangsa untuk Menghadapi Tantangan di Era Globalisasi." *Jurnal Pendidikan Tambusai* 5, no. 3 (2021): 8551.

Fabri, Zulfikar, Djayeng Tirta, dan Puguh Santoso. "Analysis of Papua Separatist Group Insurgency and the Indonesian Government's Contra-Insurgency from an International Law Perspective." *Jurnal Kewarganegaraan* 7, no. 1 (2023): 1111. <https://kbbi.kemdikbud.go.id>.

Fakihudin, Rifki. "Consequences of Labeling Terrorists in Papuan Armed Violence Groups: An Examining Belligerent Perspective on the Subject of International Law." *Jurnal Scientia Indonesia* 7, no. 2 (30 Oktober 2021): 149. <https://doi.org/10.15294/jsi.v7i2.36150>.

Girsang, Meisya Tantri, dan Helga Yohana Simatupang. "Tinjauan Aspek Hukum Internasional Terhadap Tindakan Kelompok Pemberontakan Dalam Konteks Negara (Studi Kasus: Kelompok Kriminal Bersenjata Papua)." *JoGP (Journal of Global Perspective)* 2, no. 1 (2024): 5. <http://kti.potensi-utama.ac.id/index.php/globaperspective>.

Hariyanto. "Hubungan Kewenangan antara Pemerintah Pusat dan Pemerintah Daerah Berdasarkan Negara Kesatuan Republik Indonesia." *Volksgeist: Jurnal Ilmu Hukum dan Konstitusi* 3, no. 2 (1 Desember 2020): 101. <https://doi.org/10.24090/volksgeist.v3i2.4184>.

Hiarej, Rendyano Rizalno, Arman Anwar, dan Welly Angela Riry. "Pengaturan Mengenai Pengakuan Terhadap Organisasi Pemberontak Sebagai Subjek Hukum Ditinjau Dari Hukum Internasional." *TATOHI: Jurnal Ilmu Hukum* 2, no. 5 (2022): 457.

Ilyasa, Raden Muhammad Arvy. "Analisis Pertanggungjawaban Negara Yang Menimbulkan Dampak Kerugian Dalam Kasus Pembuangan Sampah Plastik di Samudra Pasifik Dalam Perspektif Hukum Internasional." *Padjadjaran*

Law Review 8, no. 1 (2020): 52.
<https://megapolitan.kompas.com/read/2018/08/19/21>.

Mangku, Dewa Gede Sudika, dan I Ketut Radiasta. "Tanggung Jawab Negara terhadap Penembakan Pesawat MH17 berdasarkan Hukum Internasional." *Pandecta: Research Law Journal* 14, no. 1 (12 Agustus 2019): 28.
<https://doi.org/10.15294/pandecta.v14i1.18987>.

Mardiani, Indah Putri, Ismi Anisah, Marlina Hasibuan, dan Nur Fadilah. "Konflik Internal Antara Pemerintah Indonesia Dengan Gerakan Separatis di Papua." *Jurnal Syntax Fusion* 1, no. 2 (Februari 2021): 52.

Merentek, Yanes S. "Tanggung Jawab Negara Dalam Perlindungan Hak Asasi Manusia Menurut Hukum Internasional." *Lex Privatum* 6, no. 9 (November 2018): 181.

Mochammad, Raden Bagus, Robby Firly Firgiyabi Mahlafi, Akmal Taufiq Ridho, Keisya Ayudha Wianto, dan Nurhidayat. "Intervensi Negara Dalam Yurisdiksi Teritorial." *JMA* 1, no. 1 (2023): 34.

Nainggolan, Renata Soleman, Emma V. T. Senewe, dan Natalia L. Lengkong. "Tinjauan Yuridis Pemberlakuan Status Organisasi Papua Merdeka (OPM) Dari Kelompok Kriminal Bersenjata (KKB) Menjadi Teroris di Papua." *Lex Privatum* 10, no. 5 (1 Agustus 2022): 25.

Nuraini, Paundri Sekar, Ariesta Wibisono Anditya, dan RE Pengeang. "Pandangan Hukum Nasional dan Internasional Terhadap Organisasi Papua Merdeka: Kriminal atau Belligerent?" *Indonesia Tirtayasa Journal of International Law* 2, no. 2 (Desember 2023): 169–70.
<https://jurnal.untirta.ac.id/index.php/tirtayasatjil>.

Pamungkas, Ganang, dan Ahmad Zamzamy. "Analisis Framing Komparasi Negosiasi Penyanderaan Pilot Susi Air Pada Media Kompas.com dan Suara Papua." *NUSANTARA: Jurnal Ilmu Pengetahuan Sosial* 10, no. 9 (2023): 4176. <https://doi.org/10.31604/jips.v10i9.2023.4175-4180>.

Prasastiningsih, Suci, Elisa Kurniasari, Hakim Harismawan Mubarak, dan Emmy Latifah. "Kewenangan Negara Untuk Memberikan Sanksi Guna Menumbuhkan Ketaatan Hukum." *Lex Lata*, 2022, 394.

Riyanto, Sigit. "Kedaulatan Negara Dalam Kerangka Hukum Internasional Kontemporer." *Yustisia* 1, no. 3 (2012): 10.

Rofiq, Inul, dan Fefri Indra Arza. "Pengaruh Ukuran Pemerintah Daerah, Umur Pemerintah Daerah, Status Pemerintah Daerah, Jumlah Penduduk, Jumlah

- SKPD, Belanja Pegawai dan Leverage Terhadap Kemandirian Keuangan Daerah.” *Jurnal Eksplorasi Akuntansi* 3, no. 3 (Agustus 2021): 707.
- Said, Abdul Rauf Alauddin. “Pembagian Kewenangan Pemerintah Pusat-Pemerintah Daerah Dalam Otonomi Seluas-luasnya Menurut UUD 1945.” *Fiat Justisia Jurnal Ilmu Hukum* 9, no. 4 (2015): 578.
- Sujatmoko, Andrey. “State Responsibility and Victim’s Reparations in Indonesia: Theory of Law Perspective.” *Jurnal Hukum Humaniter dan HAM* 1, no. 1 (November 2019): 4–5. <https://doi.org/10.3402/ejpt.v4i0.17191>.
- Suwaroyo, Utang. “Perubahan Sosial dan Dinamika Pemerintah.” *Governance* 1, no. 1 (November 2010): 21.
- Yusvitasari, Devi. “Analisis Sah Tidaknya Suatu Perjanjian Internasional Menurut Hukum Internasional (Studi Kasus Perjanjian Helsinki antara GAM dengan Indonesia).” *Jurnal Media Komunikasi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan* 1, no. 2 (Oktober 2019): 47.
- Zam, Moh Ali Zumi, dan Didik Himmawan. “Manajemen Konflik Dalam Penyelesaian Kasus Papua.” *Jurnal Demokrasi, Pemerintahan dan Pemberdayaan Rakyat* 1, no. 1 (Oktober 2023): 3. <https://doi.org/10.61166/dpl.v1i1.10>.

Lainnya

- Draft Articles of Responsibility of States for Internationally Wrongful Acts* 2001.
- International Covenant on Civil and Political Rights* (ICCPR) 1967.
- International Convention against the Taking of Hostages* tahun 1979.
- Undang-Undang No.1 Tahun 2023.
- Undang-Undang No. 34 Tahun 2004.
- CNN Indonesia. “OPM Rilis Video Terbaru Pilot Susi Air yang Disandera,” 13 April 2024. <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20240413170746-12-1085932/opm-rilis-video-terbaru-pilot-susi-air-yang-disandera>.
- Hendrik Khoirul Muhid. “Kronologi Lengkap Kasus Penyanderaan Pilot Susi Air, Nyaris 2 Bulan Belum Dibebaskan.” *tempo.co*, 1 April 2023. <https://nasional.tempo.co/read/1709566/kronologi-lengkap-kasus-penyanderaan-pilot-susi-air-nyaris-2-bulan-belum-dibebaskan>.
- Purwaramdhona, Ananda Bintang. “Apa Kabar Pembebasan Pilot Susi Air Philip Mark Mehrkens? Begini Kronologi Penyanderaan dan Situasi Terkini.”

tempo.co, 3 Oktober 2023. <https://nasional.tempo.co/read/1779305/apa-kabar-pembebasan-pilot-susi-air-philip-mark-mehrtens-begini-kronologi-penyanderaan-dan-situasi-terkini>.